



ユースネット あきた

No.363
青少年あきた
平成30年
12月発行

発行 **公益社団法人 青少年育成秋田県民会議**

〒010-8570 秋田市山王四丁目1-1 秋田県あきた未来創造部次世代・女性活躍支援課内
TEL 018-860-1554 FAX 018-860-3895

【E-mail】 youthnet-akita@cotton.ocn.ne.jp <http://www.youthnet-akita.com/>

「わたしの主張2018秋田県大会」を9月に、「平成30年度健全育成秋田県大会」を11月に開催!!



今年度のわたしの主張2018（第40回少年の主張秋田県大会）は、9月14日（金）、秋田市立秋田東中学校を会場に開催され、県内を代表する13名の中学生が、自分の思いをはつらつと発表しました。また、「平成30年度青少年健全育成大会」を、11月の子ども・若者育成支援強調月間の一環として、11月9日（金）に県庁第二庁舎で開催しました。

主な紙面の内容

- * 2～3 ページ…わたしの主張 2018 秋田県大会
- * 4 ページ……青少年健全育成秋田県大会
- * 5 ページ……秋田県社会貢献青少年等知事表彰受賞者紹介
- * 6 ページ……子ども・若者育成支援強調月間街頭啓発活動
- * 7 ページ……未成年者喫煙防止対策協議会、冬の青少年健全育成運動
- * 8 ページ……会員募集、研修会のお知らせ、新規加入会員紹介

県民会議のホームページアドレスです。ぜひご覧ください！

<http://www.youthnet-akita.com/>

第40回少年の主張秋田県大会、 最優秀賞は、仁賀保中2年・齋藤美穂さんに！

独立行政法人国立青少年教育振興機構が行う「少年の主張全国大会」の秋田県予選を兼ねて開催された大会ですが、発表原稿の最終応募数は、県内30校から50作品でした。各応募校では学年や学級から選抜しての応募がありますので、実質の中学生参加数は4,760名になります。

県内3地区で行われた予選大会では、県北が鹿角市民会議が主催し12名が、中央は秋田市民会議が主催し11名が、県南は仙北市民生活課が主催し10名が発表。それぞれの地区大会の優



発表者・発表順紹介



優秀賞・渡部さんの発表風景

秀者4名が県大会

出場を果たしました。また、県大会開催校である秋田東中学校からの推薦者1名を加え13名が、9月14日の県大会で、学校生活や家族、地域、平和や福祉といった社会問題や将来の夢など多彩なテーマで自分の思いを発表し、秋田東中学校生徒をはじめとする570名の聴衆に感銘を与えてくれました。

そして、審査の結果、「本当の平和とは」をテーマに発表したにかほ市立仁賀保中学校2年、齋藤美穂(さいとう・みほ)さんが最優秀賞を受賞(4ページに全文紹介)。発表した13名には賞状とトロフィーが授与されました。

また、最優秀賞の齋藤さんは、全国大会の北海道・東北プロッ

ク代表(2名)には入れませんでした。11月11日に東京都で開催された全国大会を視聴し、都道府県代表者の一人として努力賞を受賞しました。

大会審査結果

| 賞名 | テーマ | 学校・学年・氏名 |
|------|---------------|---------------------------|
| 最優秀賞 | 本当の平和とは | にかほ市立仁賀保中学校 2年 齋藤 美穂 |
| | イクメン! | 羽後町立羽後中学校 3年 渡部 真菜 |
| 優秀賞 | 下北手に生まれた誇り | 秋田市立下北手中学校 3年 谷内 雄亮 |
| | 三味線で夢の舞台へ | 八郎潟町立八郎潟中学校 3年 谷川 未采 |
| | 今、生きている奇跡 | 小坂町立小坂中学校 3年 照井 和花 |
| | よく見ないと分からない | 大館市立北陽中学校 3年 篠村 慈 |
| 優良賞 | 相手のことを考える時間 | 鹿角市立八幡平中学校 3年 稲垣 瞳子 |
| | 私にできること | 北秋田市立合川中学校 3年 福田 真姫 |
| | 「正しい言葉」を伝えること | 秋田市立秋田東中学校 3年 澁谷 恭大 |
| | 「自分らしさ」を大切に | 八郎潟町立八郎潟中学校 2年 村田 珠和 |
| | 私が幸せである理由 | 仙北市立西明寺中学校 3年 芳賀 凜音 |
| | 情けは人のためならず | 湯沢市立湯沢北中学校 2年 由利 一樹 |
| | 前へ進む勇氣 | 秋田県立横手清陵学院中学校 3年 半田 日和 |

優良賞は、プログラム順



審査委員長講評



優良賞・澁谷さんの表彰風景

できることから、大人から「大人が変われば、子どもも変わる運動」をすすめよう

第40回少年の主張秋田県大会 最優秀賞

本当の平和とは

にかほ市立仁賀保中学校 2年 齋 藤 美 穂



「中国人」。この言葉を目にしたとき、聞いたとき、皆さんはどのような印象をもちますか。

以前、とあるニュースがテレビで流れていました。それは、日本を訪れる中国人観光客が増加したことによって、様々な問題が発生しているというものです。「中国人」が、理由もなく街中でつばを吐いたり、買った商品が気に入らなくなったからといって無理に返品を要求したりして、他の観光客やお店に多大な迷惑をかけている……。

確かにこのニュースを見ると、その中国人に対して悪い印象をもつのは当然のことだと思います。だからと言って、「中国人」全員がそういった行動をとるということは、絶対にありえません。しかし、最近ではあたかもすべての「中国人」がそうであるかのような報道が、いたるところでされています。そういったものを見るたびに、私は目の前が真っ暗になったような、辛く悲しい気持ちに襲われます。

私の両親は、中国人です。しかし、公共の場で他の人に迷惑をかけるようなことは、絶対にしません。親戚や母の知人たちも、当たり前のようにマナーを守っている人たちばかりです。

だからこそ、「中国人」とひとくくりされて悪く言われてしまうことが、私は悔しくてたまりません。世界からどんな武力が排除されようとも、このような偏見が無くならない限り、本当の意味での平和は訪れないと強く思います。

偏見は、誰しも持っているものだと思います。私自身も、そして皆さんも、心の奥底には確実に偏見があります。

実際に、私は偏見によるいじめを受けたことがあります。「中国人は暴力的だ」「中国人は平気で汚い手を使う」などといった言葉を、上級生から浴びせられました。悪口の発端となったのは、テレビ番組で流れていた情報だったようです。私はそんな中国人を一人も見ることがなかったので、ごく一部の情報を鵜呑みにした言葉に、ひどく憤慨した記憶があります。

もちろん、中国人のすべてが素晴らしいとは思いません。私の知っている中国人のほとんどは、おせっかいで口が軽く、お金に細かいです。

逆に、中国人よりも日本人のほうが恐ろしい部分を持っていると感じることもあります。ある子どもが親を殺してしまったというニュースを見たとき、私の母は「中国人は親を何よりも大切にすることから、親を殺すなんてことはありえない。」と話していました。

このように、良い部分や悪い部分は、どんなことにも存在しています。それにもかかわらず、そのものの一面だけを見て、すぐさま悪いものだと判断するのはとても危険なことです。しかし、知らず知らずのうちにそれを生み出してしまうのが、偏見なのだと思います。

偏見をなくす第一歩は、一面的な見方をやめることです。マイナスな面をプラスの方向に捉え直すことは、誰にだってできるはずですが、先に挙げた中国人も、言い換えれば、面倒見がよくて誰に対しても友好的、かつ賢いお金の使い方ができる人たちだと言えます。

長い歴史の中で受け継がれてきた文化というもの、どんな国にもあるはずですが、文化に違いがあるのだから、そこで生まれてきた国民性に違いがあるのは当然のことではないでしょうか。その違いを一律に悪いものとして捉えるのではなく、互いに尊重し合うことが、世界が平和になるために本当に大切なことだと思います。



平成30年度青少年健全育成秋田県大会 ～秋田市立太平小学校児童が「山谷番楽」を披露～

平成30年度青少年健全育成秋田県大会は、11月9日(火)、県庁第二庁舎を会場に、県内から約180名が参加して開催されました。はじめに開会行事として、主催者の湯元巖・秋田県あきた未来創造部長と三浦基・県民会議会長からあいさつがあり、つづいて今年度の社会貢献青少年、青少年健全育成功労者表彰が行われ、5青少年団体、3個人が表彰されました。

次に記念講演が行われ、秋田県少年鑑別所長の関谷益実氏が「少年鑑別所の役割～少年たちの未来のために～」と題して講演。少年鑑別所の仕組みや少年たちの更生などについて話されました。

講演の後は、「青少年の声」として、今年度の少年の主張秋田県大会・最優秀賞のにかほ市立仁賀保中学校2年、齋藤美穂さんが「本当の平和とは」を発表し、会場に感銘を与えました。また、大会の最後には、同時開催の「子ども伝承芸能発表」が行われ、秋田市立太平小学校と太平中学校の児童生徒14名が「山谷番楽」を披露し、会場から大きな拍手が送られました。



青少年育成大館市民会議
 青少年育成推進事業 シンポジウム2018
 未来へつなぐ私たちの思い…力強く

開催日 平成30年11月17日(土)
 会場 大館市北地区コミュニティセンター 別館 2階 多目的室
 発表者 小学生(5名)・中学生(2名)・高校生(1名)・短期大学校学生(1名)・保護者代表(1名)

地域で育てる
明るい笑顔の子どもたち

通学時あいさつ運動

青少年育成三種町民会議

4つの運動(あきた家族ふれあいサンサンデー、声かけ、小さな奉仕、青少年環境浄化運動)をすすめよう

平成30年度秋田県社会貢献青少年・青少年健全育成成功労者表彰受賞者紹介

秋田県知事表彰である「県社会貢献青少年、青少年健全育成成功労者表彰」の受賞者を紹介します。表彰式では、秋田県あきた未来創造部・湯元巖部長から各青少年団体と功労者個人に、賞状と記念品が授与されました。

【社会貢献青少年・団体の部】

| 団体名 | 活動内容 |
|--------------------------|---|
| 秋田県立十和田高等学校ボランティア部 (鹿角市) | 社会福祉施設への慰問や高齢者住宅の除雪、図書館での読み聞かせ活動のほか、各種イベントでの運営補助や地域の伝統行事へも積極的に参加している。 |
| 秋田県立比内支援学校かづの校高等部 (鹿角市) | 地域の幼稚園や学校等に出向き、交通事故防止や不審者対応を題材とした寸劇を通して、注意を呼びかけているほか、街頭で地域住民にも啓発している。 |
| 能代市立能代第二中学校JRC委員会 (能代市) | 空き瓶・アルミ缶・プルタブ回収の収益金で福祉施設へ車椅子などを寄贈しているほか、施設で伝統芸能を発表するなど、高齢者との交流に取り組んでいる。 |
| 横手市立平鹿中学校JRC委員会 (横手市) | 地域保育園の運動会にボランティアとして参加しているほか、地域の祭りや各種行事での会場設営、清掃活動を行うなど、積極的に取り組んでいる。 |
| 横手市立栄小学校児童会 (横手市) | 収穫感謝祭で地域住民や祖父母を招待し、自分たちで育て作ったもので会食しているほか、福祉施設への訪問や中学生とのクリーンアップに取り組んでいる。 |



十和田高校ボランティア部



かづの校高等部



能代第二中学校 JRC



平鹿中学校 JRC



栄小学校児童会



能代市・山田さん



湯沢市・戸部さん



大仙市・高貝さん

【青少年健全育成成功労者・個人の部】

| 氏名 | 功績内容 |
|----------------|--|
| 山田 俊 巳 (能代市) | 永年にわたり青少年育成能代市民会議会員として、市民会議事業に参加、市や県の子ども会育成連合会の常任委員を歴任するなど、青少年の健全育成推進に貢献している。 |
| 戸部 尚 武 (湯沢市) | 永年にわたり旧青少年育成雄勝町民会議の会長を務め、合併後の湯沢市民会議副会長や県子ども会育成連合会副会長として、また県民会議理事として、青少年の健全育成推進に貢献している。 |
| 高 貝 昇 太郎 (大仙市) | 旧青少年育成中仙町民会議の役員や合併後の大仙市民会議理事を歴任するとともに、現在は中仙地域会議顧問として、青少年の健全育成推進に貢献している。 |

男鹿っ子を温かく見守る地域活動



あきた家族ふれあいサンサンデー
シンボルマーク

「あきた家族ふれあいサンサンデー」
作文集を発行しております。

青少年育成男鹿市民会議

会 長 小 野 準 一 郎
副会長 佐 藤 政 博
副会長 佐 藤 宏

青少年の夢・希望の実現を応援します！

郷土の偉人に学ぶ作文コンクール

テーマ：白瀬 區 (南極探検隊長) 及び 齋藤 憲三 (TDK 創業者) に学んだこと

表彰式：平成31年2月16日(土)にかほ市金浦公民館

青少年育成にかほ市民会議

子供・若者育成支援強調月間街頭啓発活動、県内4カ所で実施！



配布したチラシとティッシュ

内閣府が主唱する「子供・若者育成支援強調月間(11月1日～30日)」と「あきた家族ふれあいサンサンデー」を呼びかける街頭啓発を、11月12日(月)に、県内4カ所(JR能代駅前、JR秋田駅前、JR男鹿駅前、JR湯沢駅前)で行い、チラシとポケットティッシュを配布して啓発しました。

この事業は、県民会議が実施主体となり、県や市民会議などの協力を得て実施したもので、4カ所合わせて、55名が啓発活動に参加、1,800個のポケットティッシュとチラシを配布しました。

毎年実施しているJR秋田駅では、県次世代・女性活躍支援課、秋田市民会議と県民会議から12名が参加しての実施に。

県北地区のJR能代駅前では、山本地域振興局、能代警察署、能代市民会議をはじめ、能代地区少年保護育成委員会、能代市婦人会から16名が参加。

県東地区のJR男鹿駅では、男鹿市民会議と男鹿市生涯学習室から17名が参加しての実施に。

県南地区のJR湯沢駅前では、雄勝地域振興局、湯沢市生涯学習課、湯沢市民会議から10名が参加し、声をかけながら健全育成と強調月間を呼びかけました。



JR能代駅前



JR男鹿駅前



JR秋田駅前



JR湯沢駅前

『みんなで守ろう！育てよう！おらほの横手っ子』

わたしたちは **4つの運動** をすすめます

- ① あきた家族ふれあいサンサンデー運動
- ② 声かけ運動
- ③ 小さな奉仕運動
- ④ 青少年環境浄化運動



青少年育成横手市民会議

青少年の健全育成活動を応援しています



青少年育成湯沢市民会議

未成年者の喫煙防止について意見交換！ ～喫煙による補導は減少～

今年度の秋田県未成年者喫煙防止対策推進協議会が11月28日(水)、秋田市にぎわい交流館AU(あう)で開催され、東北財務局をはじめ、県内のたばこ販売組合やたばこ業界、コンビニ業界のほか、県、県教育庁、県警察本部・秋田市等から19名が出席し、未成年者の喫煙防止について意見交換が行われました。



関係機関の取り組み状況と意見交換では、たばこ販売組合やたばこ業界では、店頭での年齢確認や7月の未成年者喫煙防止街頭啓発キャンペーンなどに取り組んでいること。コンビニ業界では、セーフティステーション活動として、未成年者の喫煙防止に取り組んでいること、告知掲示やタッチパネルによる年齢確認を行っていることなどが紹介されました。また、秋田市少年指導センターからは、少年指導員による巡回活動を行っていること。また、県警察本部からは、喫煙による補導は昨年に比べ減少していること、未成年者喫煙禁止法での検挙者は親が多く、大人への啓発も大事であることなどが話されました。

平成30年度冬の青少年健全育成運動を実施中です！！



あきた家族ふれあいサンサンデー
シンボルマーク

今年も年の瀬を迎え、子どもたちには楽しみな冬休みがやってきます。この時期に、県と県民会議では、事故のない楽しい冬休みとしていただくようお願い、「冬の青少年健全育成運動」を主唱しています。

皆さんのご参加とご協力をお願いします。

○運動の期間 平成30年12月16日(日)から平成31年1月20日(日)まで
※12月と1月の「あきた家族ふれあいサンサンデー」の期間とします。

○運動の重点目標

1 家庭の教育力の向上

- ・家庭での語りやふれあいの時間を多く持ちましょう。
- ・家庭でのしつけ、ルール、手伝いなどについて話し合い、実行しましょう。
- ・「あきた家族ふれあいサンサンデー」には、家族全員で会話しながら食事をとりましょう。



2 親と子どもの社会参画(体験)活動の推進

- ・子どもが様々な体験を通して成長できるよう、家族や地域の大人と参加できる地域体験活動やボランティア活動に積極的に参加しましょう。

3 家庭・学校・地域の連携強化

- ・大人が積極的に子どもへあいさつや声かけをし、「地域で子どもを育てる」という社会風潮をつくりましょう。

子供から大人までどなた様も
お気軽にご利用ください。

120台収容の無料駐車場あり

秋田県青少年交流センター
ユースパル

研修・宿泊施設

- 研修・会議用 8室
- 最大宿泊人員 190名
- 【宿泊料金】
- 青少年団体研修 2,600円
- 一般の利用 3,350~5,620円
- 多目的ホール、テニスコートあり

■ご利用の予約・申込は
指定管理者
一般財団法人秋田県青年会館
011-0905 秋田市寺内神屋敷3-1
TEL018-880-2303 FAX018-847-6350

文具事務用品 OA機器 測量機器販売 保守メンテナンス

株式会社 渡 敬
Watakei <http://www.watakei.co.jp/>

本 社 横手市卸町2-2 ☎0182-32-2525
秋田支店 秋田市卸町3-5-1 ☎018-824-5566

ミネラルウォーター宅配サービス

株式会社 ウォーターネット秋田

本 社 横手市卸町2-2 ☎0182-32-1132
秋田営業所 秋田市卸町3-5-1 ☎018-824-4132

県民会議では会員と寄附金を募集しています！

県民会議は、県民総参加による青少年育成運動を目指している公益社団法人です。

当県民会議の目的に賛同する個人・育成団体、企業・団体であれば、誰でも会員（正会員・賛助会員）になります。ぜひご入会をお願いいたします。

また、県民会議への寄附金は税金が控除されます。皆様からの寄附へのご協力をお願いいたします。詳しくはホームページをご覧ください。

県民会議の年会費

◎正会員の年会費

個人→2,000円
青少年団体・青少年育成団体
→3,000円



◎賛助会員の年会費

個人→1口、1,000円(1口以上)
企業・団体→1口、10,000円(1口以上)

◎入会、寄附金の問い合わせ先

県民会議事務局 TEL 018-860-1554
FAX 018-860-3895
E-mail: youthnet-akita@cotton.ocn.ne.jp
までご連絡ください。

県民会議ホームページ
<http://www.youthnet-akita.com/>

**平成30年度「青少年育成運動活性化研修会」を
県北地区と県南地区で開催します！**

今年度、内閣府研修会への参加報告や青少年育成市町村民会議の活動発表のほか、地域で伝承芸能活動に取り組んでいる子どもたちの芸能発表を通じて、青少年育成活動への意識高揚を図り、今後の地域における青少年育成運動の活性化を促進するための研修会を開催します。皆様のご参加をお願いします！

◎県北地区・活性化研修会（共催：能代市民会議）

日時 平成31年2月3日（日）13:30～15:40
会場 能代山本広域交流センター 講堂
(能代市字海詠坂3-2)

- 内容 ○内閣府「子供・若者育成支援のための地域連携推進事業・中央研修大会」参加報告
発表者 青少年育成鹿角市市民会議
会長 阿部 義 弘 氏
- 青少年育成市町村民会議の活動発表
発表者 青少年育成能代市民会議
- 子ども伝承芸能発表
「鶴形ささら」鶴形ささら保存会
演技者 能代市立能代東中学校 生徒
- 講演
講師 秋田わんぱくClub・桜たんけん塾長
青少年育成秋田市民会議
会長 遠田 順 夫 氏

◎県南地区・活性化研修会（共催：横手市民会議）

日時 平成31年2月下旬～3月上旬に予定
会場 横手市民会議に依頼中

◎参加申込・問い合わせ先

公益社団法人青少年育成秋田県民会議
TEL 018-860-1554 FAX 018-860-3891
E-mail: youthnet-akita@cotton.ocn.ne.jp

◆ 新規加入会員紹介 ◆

8月以降、県民会議会員に新たに御加入いただきました皆様をご紹介します。御加入に対し心から感謝申し上げます。

【個人賛助会員】

県庁内……橋本喜明様、石塚優大様、佐藤由紀子様、柴田正希様、須藤優平様、小西英和様、長澤勇夫様

あ と が き

平成最後の「冬の青少年健全育成運動」を実施中です。また、3月17日～4月21日には、やはり平成最後の「春の青少年健全育成運動」を県とともに主唱します。地域の子どもたちへの積極的な声かけに、皆様の御協力をお願いいたします。



CREATIVITY AND CHALLENGE
創造と挑戦

www.akyodo.co.jp

秋田協同印刷

検索



**平成30年度
「青少年健全育成セミナー」を
秋田市民会議と共催して開催します！**

青少年育成に関わる行政施策の周知を図るとともに、子どもの権利（人権）について認識を深め、青少年健全育成への意識高揚を図ることをねらいとしたセミナーです。皆様のご参加をお願いします！

日時 平成31年2月8日（金）13:30～15:40
会場 秋田市文化会館 5階第7会議室

(秋田市山王7丁目3-1)

- 内容 ○県施策説明
テーマ「青少年の健全育成と
環境浄化について」
秋田県あきた未来創造部
次世代・女性活躍支援課
- 講 演
テーマ「子ども支援と子どもの人権」
講 師 あきたっ子を健全に育む会
会長 柴田 静 寛 氏
- 質疑応答

参加申込・問い合わせ先

公益社団法人青少年育成秋田県民会議
TEL 018-860-1554 FAX 018-860-3891
E-mail: youthnet-akita@cotton.ocn.ne.jp